

Gaceta de Tenerife

Francisco concertado

TELEFONO
Num. 447

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2526

Año IX

Número suelto, 5 céntos.
14. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Martes 15 de Octubre de 1918

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración



EL NIÑO

Gustavo Manuel Rodríguez Martínez

Sus padres don Lorenzo Rodríguez Sacramento, y doña Adoración Martínez Silva, su bisabuela, abuelos, tios, primos y demás parientes;

Solicitan a sus amistades se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que saldrá hoy a las 4 de la tarde de la casa mortuoria Alfonso XIII número 18, por cuyo favor les quedarán agradecidos.
Santa Cruz de Tenerife 15 de Octubre de 1918.

LOS GRANDES PROBLEMAS

LA PROPIEDAD, SEGUN LA DOCTRINA CATOLICA

En la concepción cristiana de la propiedad, la idea dominante es la finalidad de la propiedad misma. Y aquí advertimos una forma de la relación entre las teorías económicas y las doctrinas religiosas.

En todas las cosas la religión pone de relieve la idea de finalidad y desarrolla en el hombre la tendencia a definir las cosas, no por las condiciones de su existencia actual, sino por el fin a que han sido destinadas dentro del orden ideal establecido por Dios.

Todo el derecho político de los tratadistas cristianos se deriva de esta idea: que la autoridad ha sido establecida para el bien común. No hay criterio más general para juzgar de la bondad de un régimen y de los límites de un poder público. Toda la política se reduce a elegir los medios más conducentes a ese fin. Del mismo modo, en la cuestión que nos ocupa hay que partir de este principio: que el fin de la propiedad es que todos los hombres puedan vivir de los bienes de la tierra. Todo sistema que vaya contra este fin es injusto.

Mas para que ese fin se cumpla, ¿cuál será la mejor organización de la propiedad? ¿Deben poseer los hombres todos los bienes en común, o debe estar dividida la propiedad de manera que a cada hombre pertenezca una parte determinada, con exclusión de los demás?

Conocida es la manera como Santo Tomás resuelve el problema distinguiendo entre la gestión y el aprovechamiento de los bienes. Para todo lo que sea conservación, cuidado, trabajo, administración o gestión de los bienes, ha de dominar el principio de la propiedad individual; mas cuando ya se trata de usar los frutos obtenidos con el trabajo, aplicándolos a la satisfacción de las necesidades humanas, el hombre no debe considerar esos frutos como propiedad exclusiva suya, sino como cosa común, estando pronto a remediar con ellos las necesidades de sus semejantes. En esta distinción está basada toda la teoría. El interés personal para la producción, la caridad para la distribución. Trabajar con anhelo y repartir con generosidad.

Las razones con que la doctrina tomista justifica la propiedad individual no son puramente económicas, son profundamente humanas. Y precisamente por no ser pura-

mente económicas están de acuerdo con las tendencias de la economía moderna. Santo Tomás vivió ya en el siglo XIII que lo que hace imposible el colectivismo son motivos de orden psicológico; vió lo que siglos después, ha visto el célebre colectivista Wagner: la importancia que tiene en la vida económica el móvil, el impulso que determina las acciones humanas.

La concepción de Wagner, realzando el elemento psicológico de la economía, nos parece que responde en el fondo al mismo punto de vista de Santo Tomás. Para el economista alemán, el error del socialismo es principalmente de orden psicológico; es decir, que el socialismo desconoce el fondo de la naturaleza humana y sus resortes interiores. «El error —dice Wagner— de que están viciadas las críticas exageradas que el socialismo hace del individualismo económico, así como sus aspiraciones hacia una nueva organización jurídica y económica, es más bien de orden psicológico que de orden técnico-económico, bien que la psicología y la economía estén en relación estrecha, pues la primera de estas ciencias se ocupa del hombre, de sus tendencias, de los móviles que le empujan bien a obrar, bien a dejar de obrar... Es evidente que los problemas económicos, estando íntimamente ligados al hombre, a sus instintos, a sus móviles, son ante todo problemas psicológicos, y de ben ser comprendidos como tales. Lo mismo sucede con todas las cuestiones de derecho y de organización en la economía nacional. La ciencia de la economía es en cierto sentido *psicología aplicada*».

Las razones de Santo Tomás en pro de la propiedad individual son tres: Que el hombre administra mejor lo que le pertenece en particular que lo que posee en común; que sólo la propiedad particular puede asegurar el orden necesario para una buena administración de los bienes, y, finalmente, que sólo la propiedad individual puede mantener la paz entre los hombres.

El examen de este punto de vista podrá darnos alguna luz sobre la posición del catolicismo social ante los problemas actuales.
Salvador Minguijón.

Pierri Loti, de Gómez Carrillo, de un escritor colorista.
También es digna de ser visitada la mezquita de los Omníadas.
Tiene Damasco una historia muy interesante.
En la antigüedad, toda la vida externa internacional, como diríamos hoy, del Reino de Israel, hallábase formada por sus relaciones con los Damascenos. Luego perdió Damasco la independencia; e influyeron sucesivamente en su vida los poetas griegos y los romanos.
Tomada por los árabes, entró en un período de esplendor durante el Imperio de los Califas Omníadas. Como es sabido, los Omníadas dominaron en España por mediación de los Emires que se sucedieron en nuestra Patria desde la conquista sarracena hasta Abderrahmán I (755-769), primer Emir independiente de Damasco. Años más tarde, el Califato de Córdoba, fundado por Abderrahmán III (912-961), no tuvo nada que envidiar al de Damasco. Los Abasidas trasladaron su Corte a Bagdad, y Damasco perdió su importancia.
Los cruzados no llegaron a tomar la plaza, no obstante la derrota del Príncipe seleucida Tótequin, en 1126. Saladino hizo en Damasco el centro de sus operaciones militares. Los mongoles y los tártaros fueron más tarde dueños de la ciudad.
En 1516 el turco Selim se apoderó de Damasco e hizo de él una capital de provincia del Imperio turco.
En 1890 fué teatro de una horrible matanza de cristianos.

FOTOGRAFIA ALEMANA
San Francisco 34
Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.—Se hacen ampliaciones y toda clase de trabajos a precios módicos.
Sels tarjetas postales.—5 pesetas

DE UTILIDAD PUBLICA

Instrucciones para combatir la gripe

La gripe es enfermedad conocida de remotos tiempos, aunque bajo distintas denominaciones.

Es epidémica, contagiosa, microbiana, que se localiza de preferencia en el aparato respiratorio, aun cuando puede atacar otros órganos.

Da lugar de ordinario a reacciones febriles elevadas. Según Huchard, existe una forma apirética de gripe. Son sus causas determinantes, cuando menos en apariencia, enfriamientos más o menos intensos, y sus complicaciones, leves o graves, según el punto de residencia del mal, pudiendo dar lugar a fenómenos variados.

Ataca de preferencia a las personas débiles y fija su residencia en los órganos ya castigados; por esta razón los tuberculosos en primer término, los catarrosos, los enfermos del corazón, los diabéticos y todos los que padecen algún proceso crónico de entraña noble son sus victimas, sobre todo entre los que, además de ser enfermos crónicos, son ancianos.

Conviene, por lo tanto, que los que se encuentran en estas condiciones redoblen sus cuidados de defensa higiénica, para evitar contraer la enfermedad, y acudan a un razonable plan terapéutico en cuanto noten los primeros síntomas.

La enfermedad se propaga por contagio directo, sobre todo viviendo en atmósferas confinadas donde haya enfermos.

No se propaga por la vía hídrica. Es debida al bacilo de Pfeiffer.

Se transmite en algunos casos del hombre a los animales y de los animales al hombre, aunque variando su intensidad, según el terreno en que germina.

Varian sus formas, siendo más frecuentes en invierno las localizaciones torácicas y renales, y en verano, las gástricas y hepáticas, sin que esto constituya la regla general.

Va acompañada de dolores muy variados en todo el cuerpo y de una intensa postración, que persiste durante mucho tiempo, aun en casos relativamente leves.

La proporción de los atacados en casos de epidemia no baja de un 40 a un 50 por 100.

Pueden clasificarse sus formas en: Cerebral: congestiones, meningitis, parálisis y hasta locura, etc.

Torácica: congestiones pulmonares y pleuresías, bronquitis, etc.

Abdominal: catarro gástrico, infecciones de forma tífica, apendicitis, ictericia, etc.

Aparte de diversas neuralgias y otras localizaciones variadísimas.

Hay formas vulgares que pueden dar lugar hasta al síncope.

La forma generalizada de gripe ataca generalmente a los organismos robustos. Se inicia por dolores de cabeza y en distintas partes del cuerpo, lumbago, escalofríos hormigueos, pruritos, náuseas, vómitos biliosos, algunas veces sudores copiosos y disminución de orina.

El aislamiento sistemático de los enfermos no es medida eficaz para evitar la enfermedad, aun cuando es conveniente procurar que sólo se pongan en contacto con ellos las personas que les atienden.

La única profilaxis es la higiénica, colectiva y personal.

Procurar entonar moralmente a los enfermos, recomendándoles, principalmente la profilaxis higiénica de los órganos que más delicados tengan, según sean catarrosos, cardíacos, diabéticos, etc.

Atender con más cuidado que de ordinario a la aseo y limpieza de la cavidad bucal y fosas nasales.

Cuidar del normal funcionamiento del aparato gástrico intestinal.

Recomendar los paseos al aire libre y la vida en atmósferas puras que no sean confinadas.

Evitar el contacto de los enfermos y de los objetos de su pertenencia.

Desinfectar sus ropas de uso y cama y renovar prudentemente el aire de las habitaciones en que se encuentran.

Lo más importante en tiempo de epidemias gripales es cuidar con todo esmero cualquier indisposición, sobre todo de carácter catarral, por leve que sea, como si se tratase de una enfermedad grave, y buscar la pronta reacción del organismo en caso de enfriamientos bruscos.

Hay que dejar al buen criterio del médico el tratamiento especial de cada caso pues no existe un verdadero específico para la gripe, aun cuando preste en la generalidad de los casos recomendables servicios la quina, principalmente como tónico, y puedan ser de gran utilidad el salicilato de sosa, la aspirina y otros muchos según las indicaciones de cada caso.
Doctor J. Call.

MADRID

Cuartilla suelta

Nos va pareciendo que Norteamérica es el país de la «reclamación», el país del anuncio, el país de las palabras sonantes. Por lo que nos contaban los españoles admiradores de los yanquis

creimos nosotros que Yanhlandia era un país adulto con el que sus grandes muchedumbres no se parecían en poco ni en mucho a estas que seduce, arrastra y en caso desbrava como domador Alejandro Lerroua, porque tienen el juicio en las orejas o más exacto, en el oído; pero estábamos equivocados de medio a medio; las muchedumbres yanquis, la clase en que forman los de la aurea mediocritas y estoy por decir que aun la selecta es esencialmente acústica y se deja llevar y traer por las palabras sonoras, por las frases onomatopéyicas. Wilson lo sabe y por eso no ha hablado al pueblo que le tiene por presidente del día 12 de Octubre como día de la Raza, ni siguiera como día glorioso, el más indiscutiblemente glorioso en los fastos que han realizado hombres, de la Humanidad, Wilson ha querido que el día 12 de octubre se llame en Norteamérica el día de la Libertad.

Miguel Peñarol.

FREMDENHHEIM

El Ciprés=Orotava
Einzig, deutsches Haus auf Teneriffe
Herliche, ruhige, staubfreie Lage. Anerkannt gute Küche.
Wohnung & Beköstigung. 5-750 Ptas. täglich

JUDICIAL

CAUSA IMPORTANTE

Anoche embarqué para la Gomera la Sección de esta Audiencia, expresamente, para celebrar la vista de la causa que por homicidio se sigue contra Idefonso González Cabrera, realizado en la persona del que en vida fué prestigioso Alcalde de Vallehermoso don Domingo Farfía y Salazar.

La vista de este ruidoso proceso parece que revestirá extraordinaria importancia en aquella Isla.

Ante el Tribunal, que lo formarán los señores Magistrados, Sanjuán, La Guardia y Alonso, desfilarán más de cien testigos; y en el acto informarán también cinco peritos médicos que son los señores Doctores Jurado, Trujillo, y Núñez por la defensa, y Sánchez Pinto y Bencomo por la acusación.

El Dr. Rodríguez Jurado viene desde Madrid expresamente a informar en esta causa, que por lo visto habrá de desenvolverse en el plano médico-legal de la Psiquiatría y de la Antropología Criminal, por sostenerse por parte de los peritos que se trata de un caso de degeneración del tipo medio de la raza por delirio de interpretación antiguo y sistematizado, y sostenerse por las partes acusadoras que en el procesado subsiste el libre albedrío por ser en todo caso, solo un degenerado moral, pero no bajo el aspecto psíquico ni físico, conforme a las tres clases de degeneración que establecen Morel, Pínel y los demás tratadistas y fundadores de la Escuela psiquiátrica.

En la vista actuará de Fiscal el Sr. Loyaco; de acusador el Sr. Arroyo y González de Chaves; y de defensor el Sr. de Las Casas y Casaseca.

MIRANDO A LA PAZ

Uno y lo mismo...

Inquietábame el recelo de haberme aventurado por demás al insinuar en el artículo anterior las probabilidades de una aproximación angloalemana. No a humo de pajás expuse tal aserto; pues, pensando lógicamente, así debiera ser, y es a Inglaterra a quien más conviene la guerra que se presente. Pero no siempre lo lógico se impone: las cosas siguen su rumbo, muchas veces absurdo, y contra la más recta intención pueden ellas discurrir por mal camino. Este desvío, sin embargo, no obliga a quien se renamente las contempla a rendirles el vasallaje del propio pensamiento. Si el comentarista tiene una convicción y ha elaborado un criterio, su deber es mantenerlo, aunque a la hora misma de hacer los comentarios un torbellino de realidades lógicas los desmentira.

Discrepo de esto del ilustre «Azorin» cuando dice: «Norteamérica va a ganar la guerra»; Norteamérica va a ejercer el dominio sobre el mundo; entendiéndose desde ahora España, en inteligencia cordial, con Norteamérica. No; eso es proponer que España cometa una bellaquería. España hará lo que deba hacer, según las inspiraciones de su destino; pero nunca entregarse al presunto triunfador por el solo hecho de que fuere a triunfar. España ejerce, no de ahora, sino desde siglos, tutela de muchedumbre de intereses espirituales sobre ambos hemisferios de la tierra. ¿Quién nos dice que esos intereses no podrán estar en contraposición a los del presunto dominador triunfante?

Pero de esto hablaremos otro día. Lo que hoy me importa acusar es la coincidencia de mi modesto parecer con el de un escritor que vive en un medio muy lejano del en que escribo. Refiérome a Azpitúa, de quien son estas aseveraciones, transmitidas por radiograma desde Berlín al «ABC», después de publicado mi artículo precedente.

«El silencio de Inglaterra, que aun no ha contestado oficialmente a la Nota del Gobierno austrohúngaro, puede ser considerado como buen presagio para la paz en este año... Inglaterra reflexiona, y Lloyd George consulta con Asquith y Grey antes de pronunciarse... Inglaterra vuelve de su error, y comprende que por acabar con la concurrencia alemana ha favorecido la aparición del concurrente yaku y del concurrente japonés, y se da cuenta de que es preciso que la guerra termine antes de que los yanquis se impongan como directores de la Entente, porque su prolongación daría a Norteamérica una influencia decisiva sobre el mundo... Hay muchos indicios para creer que los estadistas ingleses han visto el riesgo que corren. Primero se reflexiona para contestar a la Nota de Viena...; después hemos de registrar la fría acogida que el Gobierno inglés ha dado a la misión «Gompers», que vino a Europa para predicar la guerra a ultranza, y por último, la negativa opuesta a los dos diputados yanquis que pidieron visitar el frente británico en Francia... Las circunstancias son, pues, favorables a la conciliación, y la Gran Bretaña, que siempre demostró clarividencia política, es posible que aproveche la oportunidad. Los ecos de la opinión en Holanda y en los países escandinavos confirman que estamos muy cerca de la paz, porque Inglaterra ha visto que corre el grave riesgo de quedar expedita a los yanquis...»

Somos, pues, muchos a equivocarnos; voy bien acompañado.

Dijo que el último discurso de Lloyd George derriba más de un obstáculo entre Inglaterra y Alemania, y que el discurso reciente de Wilson parece que tiende a poner nuevos inconvenientes a esa posible inteligencia. En efecto; el primer ministro inglés, verbo el más cálido de la Entente para fulminar amenazas contra Alemania; el que en Julio de 1917 sostuvo que la guerra no terminaría ni media hora antes de que los aliados pudieran imponer al enemigo la ley del vencedor; el que decía en un momento al pueblo inglés, al cumplir el cuarto año de hostilidades, a principios de Agosto último, que no es posible la paz hasta la victoria de la causa aliada, y en 12 del mismo mes, en su discurso de Neath que sería un desastre que no hubiera vencidos ni vencedores, acaba de hacer, ante la Municipalidad de Manchester, el 11 de Septiembre, las manifestaciones siguientes:

«La paz no deberá ser dictada por los extremistas de una u otra parte. NO ES NECESARIA una paz que nosotros no aceptáramos o que nosotros impusiéramos al enemigo.»

Es decir: que han de desengañarse los que—incluso Lloyd George—en uno y otro bando han querido hacer prevalecer sus designios de dominación y de conquista: que la línea del Rhin esta lejos, y la capital del Imperio alemán más lejos todavía y que no debe soñarse en devastar por medio de la guerra ese camino, tantas veces trillado con la lengua, para conseguir la paz. No es necesario; mejor dicho, es imposible. Luego han de transigir éstos y aquéllos; luego habrá de hacerse una paz de compromiso, conforme los Imperios centrales propusieron en Diciembre de 1916; y que las cosas queden poco más o menos como en el *status quo ante bellum*. La coalición europea occidental no tiene fuerza para imponer a Alemania y Austria vasallaje. Si la guerra se prolonga un año más, no sería la coalición por sí, sino el más exótico de sus elementos, el norteamericano, quien llevase la férula en el propósito de medido. Pero este último elemento tiene sus fines especiales, sus ideas e intereses especiales, de los que es seguro discrepan los coaligados europeos. ¿Van éstos a sacrificarse, a desangrarse, a arruinarse más y más durante un tiempo in definido para que triunfe el deseo particular de los norteamericanos?

Sí no son los extremistas los que han de hacer la paz, y no es necesaria una paz impuesta al enemigo, habrá que respetar a éste, por lo menos, en la integridad de su territorio metropolitano y colonial, pues de lo contrario, si no es la ley de la fuerza la que prevalezca imponga la transigencia, y si se sacan una vez más del camarín de los mitos de la equidad y la justicia, ya pueden los aliados avenirse a que les disminuyan en todo lo que detentan, que no es poco. Pero a esta objeción naturalísima responde de antemano el primer ministro inglés diciendo:

«Mientras tanto—mientras llega esa paz—necesitamos aprovechar las lecciones de esta guerra.

La primera de esas lecciones para nosotros es la inmensa importancia del sostenimiento de la solidez del imperio británico.

Jamás Imperio alguno ha tenido un poderío semejante para el bien.

«Mientras tanto—mientras llega esa paz—necesitamos aprovechar las lecciones de esta guerra.

La primera de esas lecciones para nosotros es la inmensa importancia del sostenimiento de la solidez del imperio británico.

Jamás Imperio alguno ha tenido un poderío semejante para el bien.

«Mientras tanto—mientras llega esa paz—necesitamos aprovechar las lecciones de esta guerra.

La primera de esas lecciones para nosotros es la inmensa importancia del sostenimiento de la solidez del imperio británico.

Jamás Imperio alguno ha tenido un poderío semejante para el bien.

Las ciudades de la guerra

Damasco

Es Damasco la ciudad más grande de Siria, y donde se puede estudiar mejor el carácter de aquella región.

Lo que hace a Damasco interesante no son las antigüedades ni los monumentos que en la ciudad existen, sino la animación que reina en sus calles, la multitud aglomerada que por la ciudad pasea, la variedad de trajes, muchos de ellos originales y curiosos; el soberbio y luminoso paisaje que a la población circunda.

Rodeada la ciudad de montañas, su clima no es tan cálido como el de otras regiones de Siria. En invierno no son raras las heladas, y en las casas hay estufas, lo mismo que en las poblaciones de Europa. El árabe, considerando el Paraíso que Mahoma le ha prometido en el Corán como un vergel, estima a Damasco como un anticipo de la gloria.

Damasco ha sido fuente de inspiración constante para los poetas musulmanes, que han cantado a la ciudad en todos los tonos y formas.

Cuando se muestra Damasco más pintoresco y atraente es en los meses de Mayo y Junio. Entonces los nogales se hallan en todo su verdor; las viñas, que forman emparrados de árbol a árbol, tienen hojas, y sobre el tapiz de verdura, los enormes albaricoqueros ofrecen sus dorados frutos en profusión, y las granadas ponen en el hermoso cuadro una nota de color que es recreo de la vista.

Lo más interesante de Damasco son los bazares, cuya descripción requería la pluma de un Gautier, de los Goncourt, de

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

Ecos de Sociedad

Reunión

El sábado último, y con motivo de celebrar su fiesta onomástica la señora doña Pilar Casanova de Clark...

ZIEGLER

La última crisis

Comentarios de la Prensa

La Correspondencia Militar, después de reseñar el descontento del Sr. Alba, que se creyó preterido y arrinconado...

Si esta crisis llega a producirse—como indudablemente parece—libre tendrá el camino, como se propone, el Sr. Alba...

Se encuentra restablecido de la indisposición que sufrió en la noche del sábado en La Laguna nuestro distinguido amigo don Narciso de Ara Calzadilla...

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la distinguida Sra. esposa del abogado don Ramón Gil Roldán.

Ha dejado de existir en esta Capital nuestro respetable convecino don Pedro Quintero y Castro.

Notas marítimas

El «Gomera-Hiero»

De Las Palmas llegó ayer tarde el vapor español «Gomera-Hiero».

La Sanidad Marítima lo sometió a rigurosas prácticas de desinfección.

El «Reina Victoria»

Este buque llegará mañana procedente de Cádiz.

La festividad de Santa Teresa

Hoy a las diez de la mañana tendrá lugar en la Iglesia del Pilar una solemne función religiosa que el Cuerpo de Intendencia militar celebra en honor de su excelsa patrona la mística doctora Santa Teresa de Jesús.

Después se distribuirá a la tropa un rancho extraordinario.

Por la tarde la tropa se distraerá con diversos festejos propios de la festividad después de los cuales se les servirá suculenta comida.

INFORMACION POSTAL

DE LOS PUEBLOS

Desde Garachico

En la noche del 12 se celebró en este Puerto el enlace de la distinguida y simpática Srita. Candelaria Pérez Díaz con el joven don Blas Batista Rojas.

Apadrinaron a los contrayentes en representación de don Juan Díaz Jiménez y la Srita. Aurora Díaz Jiménez (dos de la novia) don Manuel Díaz Jiménez y la Srita. Carmen Verde y León.

Levaban la cola a la desposada las niñas Pepita Soler y Anita Cabrera. Bendijo la unión nupcial el párroco de San Francisco de la Capital don Juan Batista Fuentes...

«Diario Universal» escribe: «Solo haciendo caso omiso de la lógica y de la realidad podía, efectivamente, suponerse posible que de la reunión que ayer celebraron los consejeros de la Corona saliera la crisis: aun dando por hechos, y así lo hacíamos ayer, discrepancias entre los ministros...»

Se venden periódicos viejos, en esta Administración a 10 pesetas el quintal.

DE LA AGENCIA PLENSA ASOCIADA

PENINSULA

Medidas contra la gripe

Madrid 13. (Recibido después de cerrada nuestra edición).—Con motivo de la epidemia reinante, se ha ordenado, para evitar su propagación, el cierre de todos los Centros de Enseñanza de esta Corte.

También se ha dispuesto la más estricta desinfección de los teatros, iglesias, oficinas públicas, tranvías y ferrocarriles.

Los contraventores de estas disposiciones serán multados.

Telegramas oficiales

En Gobernación se nos han facilitado los siguientes:

- San Roque existen 259 casos. En La Línea 164. En los Barrios 31. En Gijena 8. En Algeciras 49 militares y 14 de la población civil.

En la mayoría de los pueblos de la provincia de Teruel la epidemia decrece notablemente.

Declaración oficial

La Junta provincial de Sanidad de la Coruña ha acordado declarar oficialmente la existencia de la epidemia en aquella población.

Detención del autor del robo en el museo del Prado

Esta mañana llegó a Madrid conducido por la policía, el autor del robo cometido en la vitrina donde se guardaban los tesoros del «Dafin» en el Museo de Pinturas, Rafael Cobos.

Después de ser fichado en la Dirección General de Seguridad ingresó en la cárcel.

Por lo enfermos pobres

En Bilbao se ha iniciado una suscripción para socorrer a los vecinos pobres víctimas de la epidemia que ha invadido la nación.

También se reciben donativos para adquirir automóviles con destino a los médicos para que puedan asistir con celeridad a los enfermos.

Firma de Guerra

San Sebastián.—Nombrando segundo jefe del Gobierno Militar de Tenerife al Brigadier don Jerónimo Aguado.

De la guerra

ALEMANIA

Del diario de operaciones de las tropas germánicas

Berlín 14.—Aceptadas por los Imperios Centrales las condiciones de la nota propuesta de Wilson, no conviene a Alemania, que tanto terreno posee todavía de sus adversarios en Bélgica y el norte de Francia, extremar la resistencia en sus posiciones...

De ahí es que sus ejércitos sigan replegándose en todas partes y especialmente a ambos lados de Douai, al noroeste de Cambrai, entre Solesmes y Le Chateau, al norte del Oise y entre este y el Aisne.

Los franceses ocuparon La Fere, y varios pueblos del macizo de St. Gobain.

Los italianos avanzaron al norte del Ailette.

El Virrey nato de Alsacia-Lorena

El corresponsal del «Frankfurter Ztg.» en Estrasburgo telegrafía con referencia a la reorganización de los asuntos de Alsacia Lorena, que ha sido ofrecido al alcalde de Estrasburgo Dr. Schwander el puesto de virrey de aquel país, el cual no ha aceptado aun en definitivo el nombramiento.

Desde ayer se celebran consultas con las fracciones del Reichstag sobre la formación del nuevo gobierno, no habiéndose aun decidido, quien ha de ocupar el puesto de secretario de Estado.

El Dr. Schwander se traslada hoy otra vez a Berlín.

El Gobierno alemán.—Mas nombramientos

Para completar el nuevo gobierno parlamentario de Alemania serán llamados más miembros del Reichstag.

Conforme dice el «Nordd. Allg. Ztg.» será nombrado subsecretario de comercio e industria el diputado del centro católico, Giesbert, que hasta ahora ha sido director de la Unión de sociedades obreras cristianas.

El conocido diputado progresista Conrad Hansmann será nombrado, probablemente, cuarto Secretario de Estado sin cartera en el ministerio de Guerra.

En el ministerio de Comercio e Industria entrará el diputado socialista August Müller, que hasta ahora fué subsecretario en la Dirección de Abastecimientos; su sucesor será el diputado socialista Robert Schmidt.

Las pérdidas mercantes de la Entente

El almirantazgo alemán comunica: En la zona de guerra alrededor de Inglaterra fueron hundidos 21.000 toneladas de barcos mercantes enemigos.

AUSTRIA

Comunicado austriaco

Viena 14. Via Pola.—En el frente italiano el enemigo no reanudó los ataques.

En el sector de los Siete Distritos, reinó la acostumbrada actividad. Teatro de guerra Balkánico; En Albania, continúa sistemáticamente el repliegue de nuestras tropas.

En la región de Ipeh se concentran numerosas bandas irregulares. Después de varios días de combate, para ganar tiempo, abandonamos Nish al enemigo.

En occidente, también nuestros ejércitos durante el día de ayer participaron eficazmente en rechazar los ataques americanos.

FRANCIA

Comunicados franceses

París 12, oficial.—Esta mañana entraron las tropas francesas en Venizieres.

Continuamos nuestro avance en todo el frente. En la Champagne tenemos en nuestro poder la línea general, del río Rourne y camino de Tambres a Venizieres.

París 13. Oficial.—Hemos ocupado La Fere, apoderándonos de la vía férrea que va de esta población a Laon.

También nos apoderamos de las alturas Danoy y Verçigny.

Las tropas italianas avanzaron al norte del Ailette.

Más al este estamos en posesión de la línea Aizolles-Vueuseux-Amfontaines.

Limpiamos los últimos nidos de resistencia enemigos en el recodo del Aisne.

París 14 oficial.—Tropas del décimo ejército francés, penetraron esta mañana en Laon, libertando 6.500 personas de la población civil.

Sobrepasamos considerablemente la ciudad en toda su extensión.

En el frente comprendido entre el Oise y el norte del Ailette, bombardeamos la margen meridional de este y la estación de Courbes.

Las tropas inglesas han ocupado Douai.

Nos falta todo el servicio de hoy.

De la Agencia Reuter

Gibraltar, 13.

Comunicado de Haig

Los americanos completaron la captura de Vaux en Digny y St. Souplet. Los británicos cruzaron el río Selle al norte de Le Cateau llegando hasta las afueras de S. Vaast St. Amber.

Progresamos al norte del Scarpe este de Saulemine y margen norte del Canal este de Lens.

Entre Rohain y Solesmes el enemigo resiste en el río Selles.

Capturamos Pressies lo mismo que Bailly en Ostrevont Vitry en Artois Izellesquerebhin Brocourt y Pouquières.

Aviación

A pesar del mal tiempo continuamos arrazando al enemigo, en retirada.

Los aviones alemanes no han mostrado actividad.

Destruimos 2 y falta 1 británico. Durante la noche fué imposible la aviación.

Comunicado francés

En todas partes mantuvimos contacto con el enemigo en retirada.

Al norte del Aisne ocupamos Meulins en Leonnois.

Tropas italianas han llegado al Camino de las Damas.

El enemigo ha abandonado un frente de 60 kilómetros al norte de los ríos Suippe y Arnes.

Cruzamos el Suippe capturando Bertincourt-le-Grand, Bazancourt y Isles sobre el Suippe St. Etienne sobre el Suippe.

Todas las posiciones enemigas de primera línea en el norte del Suippe se hallan en nuestras manos.

Avanzamos mas alla de los grandes bosques avanzando al oeste de Mesnil y Lepinos en dirección del río.

Mas al este ocupamos Auesouze, Laneuville, Courant, Machault, Contreuve, Storel y Savigny.

Radiograma alemán

Se ha recibido la contestación americana a la nota de paz alemana.

El Reichstag se reúne el 16 de octubre.

Comunicado francés de Oriente

Los aliados progresaron hacia el norte.

Los serbios han entrado en contacto al sur de Nish con las fuerzas alemanas teniendo lugar aun fuerte lucha.

Los hicimos llegar al río Toplica al sur de Nish.

Fuerzas francesas ocuparon Prishtina.

Comunicado belga

El enemigo atacó frente a Roulers pero fué completamente rechazado.

Nota.—La mayoría de los nombres de pueblos vienen sumamente confusos.

REUTER

Tiene noticias de que según los últimos reconocimientos efectuados, los alemanes no tienen nada a flote ni en el aire, a lo largo de la Costa flamenca.

Actualmente Inglaterra se halla bloqueando los puertos de Zeebrugge y Ostende.

Ha recibido noticias por conducto autorizado de que Austria-Hungría y Turquía han informado a Alemania de que se verán obligadas a tomar una acción separadamente, en el caso de que Alemania en concierto con sus aliados, no pueda llegar a un acuerdo con las naciones de la Entente.

BASILEA

De Viena comunican que el Presidente del Gabinete húngaro Wekerle ha dimitido.

Comunicado de Haig

Hemos continuado progresando al noroeste de Solesmes hacia el Valle Selle.

Arrojamos las retaguardias enemigas de St. Vaast St. Aubert Vitier en Cauchies Avens de Sec.

Hacia el Norte limpiamos la margen Oeste del Canal Sunces entre Arleux y Corbehem.

Estos dos puntos se hallan en nuestro poder.

Estamos muy cerca de la línea del Canal al Oeste de Douai.

Al Este de Bens capturamos Montigny Sarnes Annany.

Comunicado francés

La batalla comenzada en la Champagne el 26 de Septiembre ha terminado, después de 17 días de lucha, en una completa derrota para el enemigo.

Empujando las retaguardias enemigas en retirada hemos llegado al Ailette Norte de Craonne.

Alemán oficial

El Gobierno alemán ha contestado a Wilson en la siguiente forma:

«El Gobierno alemán ha aceptado las condiciones propuestas por el Presidente Wilson en su discurso del 8 de Enero y discursos siguientes respecto a los fundamentos de una paz permanente de justicia.»

Por lo tanto, su objeto al entrar en discusiones sería solamente para dar forma práctica a los detalles de aplicación de estas condiciones.

El Gobierno alemán cree que los Gobiernos de las Potencias asociadas a los Estados Unidos adoptarán también la posición de Wilson en sus discursos.

El Gobierno alemán está de acuerdo con el Gobierno de Austria-Hungría con objeto de concertar el armisticio y desde luego está dispuesto a cumplir con la proposición Presidencial de la evacuación, para cuyo fin se servirá nombrar una Comisión Mixta que concierte los arreglos necesarios para la evacuación.

El actual Gobierno alemán, que asume la responsabilidad de este paso hacia la Paz, ha sido formado por Conferencias y de acuerdo con la gran mayoría del Reichstag.

El Canciller, apoyado en todos sus actos por el deseo de esta mayoría, habla en nombre del Gobierno alemán y del pueblo.»

La nota está firmada por Solf.

Cobarde agresión

Ayer por la mañana fué objeto de una bárbara agresión, cometida por tres o cuatro individuos, nuestro estimado convecino don Isidro Alvarez, que sufrió varias heridas en la cabeza, practicándosele la primera cura en la Casa de Socorro.

El hecho ocurrió en la calle de Santo Domingo frente a un almacén de loza de M. Martínez, quien, según nos dice, en unión de individuos dependientes del café «La Alegría», fué el autor de la hazaña.

La intervención de varias personas indignadas ante la cobardía de la agresión, evitó que las consecuencias del hecho fueran más graves para el señor Alvarez.

Hacemos sinceros votos por su pronto restablecimiento y esperamos que no quedarán impunes estos desmanes de la matonería.

Neclrológicas

A la edad de 15 años ha fallecido en esta población la apreciable señorita Jesús Cabrera Vázquez.

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Taffra don Wenceslao Moreno, persona que por su bondadoso carácter, por su laboriosidad e inteligencia y por su posición, gozaba de general estimación en esta ciudad.

La fiesta de la Raza

En vista de que las autoridades y principalmente el Alcalde Dr. Valle, que tenía a su cargo el discurso en la procesión cívica, no podían dedicarle el tiempo necesario ni tomar parte en ella, porque la existencia de enfermos en el lazareto de Gando reclama una constante atención, la sociedad «Fomento y Turismo» que con tanto éxito habla organizado la celebración en esta capital de la Fiesta de la Raza, acordó aplazarla en razón de las circunstancias actuales.

De higiene

El Inspector Municipal de Sanidad pide que por la Alcaldía se ordene la clausura de las Escuelas públicas y privadas y toda clase de espectáculos, establecimientos de enseñanza, así como la suspensión de festejos populares que origine aglomeraciones de personas.

Oposiciones

El 3 de Noviembre próximo comenzarán en el salón de actos de este Instituto los ejercicios de oposición a plazas de maestras.

Los opositores que sin motivo legítimo a juicio del Tribunal, dejen de asistir a dicho acto o no presenten los documentos que puedan faltarle para completar su expediente, quedarán excluidos de las oposiciones.

La fiesta del Pilar

La colonia aragonesa residente en esta capital celebró el día 12 del actual la fiesta de la Virgen del Pilar, su patrona, con solemnes cultos en la iglesia del I. Corazón de María.

Las partes religiosas y musical estuvieron a cargo de sacerdotes aragoneses y del reputado maestro don Bernardino Valle Chiniestra, y el pagnegrico lo hizo el P. Ismael Marqués, sacerdote de la Misión de S. Vicente de Paul.

Digno de imitación

Varios propietarios de la ciudad de Telde han ofrecido costear todos los gastos para instalar las nuevas escuelas de varones y de hembras que han sido concedidas a aquella ciudad.

El importe del presupuesto de instalación asciende a unas 7.000 pesetas. Es un rasgo digno de imitación.

«ALBINGIA»

Compañía Anónima de Seguros HAMBURGO = DUSSELDORF La más ventajosa para toda clase de seguros contra incendio

Delegado General: CLAUDIO ROJAS Aprobado por la Comisaría general de Seguros el 4 de Mayo de 1914.

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 15

Santa Teresa de Jesús, virgen y fundadora, compatrona de las Españas.

Santos de mañana día 16

San Florentín, obispo. Santa Adelaida, virgen y San Galo, abad.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8 con Comunión general para la Semana Devota de la virgen del Carmen.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas a las 8 y a las 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 5 y media, a las 7 y a las 8; a las 7 de la noche, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario, letanía cantada, novena a Ntra. Sra. del Pilar, sermón, cánticos a la virgen, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de este día, con rito simple, color verde. También se puede decir misas de requiem.

Compañía Transatlántica de Barcelona

(ANTES A. LÓPEZ Y C.ª)

Servicio del mes de Octubre

El día 16 de Octubre saldrá de este puerto para Cádiz y Barcelona el magnífico vapor de 15.000 toneladas

Reina Victoria Eugenia

Los Consignatarios Viuda e hijos de Juan La-Roche ALFONSO XIII N.º 35.

Los Sres. Párrocos y Sacerdotes

En esta Librería Católica se venden ejemplares del Código Canónico en Latin que acaban de recibirse de Roma (en rústica).